

MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DESDE LA SALA DE SESIONES 17 'GOBERNANZA'

Por Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera Electoral

Cada vez con más frecuencia escuchamos o leemos el término de GOBERNANZA, pero ¿a qué se refiere? De acuerdo a un documento de la ORGANIZACIÓN DE NACIONES UNIDAS (ONU), la GOBERNANZA es el "grado en el que las instituciones y los procesos de un país son transparentes". Es un término con una connotación positiva y está estrechamente ligado a la democracia. Al hablar de instituciones se refiere a los diferentes niveles del Poder Ejecutivo, Legislaturas, Poder Judicial, Organismos autónomos, etc. Los procesos incluyen algunas actividades clave como elecciones y procedimientos legales, los cuales deben ser vistos libres de corrupción y accesibles a las personas. El éxito de un país en lograr estos estándares se ha vuelto un elemento clave para medir su credibilidad y respeto en el mundo. De acuerdo al documento de la ONU al que me referí más arriba, tenemos que una buena GOBERNANZA deberá promover la equidad, participación, pluralismo, transparencia y legalidad de una manera efectiva, eficiente y perdurable. Al llevar estos principios a la práctica, tendremos que encontrarnos con un país en el que se celebren elecciones libres, justas y periódicas; que tenga una legislatura representativa que haga leyes y un poder judicial independiente que interprete esas leyes. Así pues, todas las instituciones de nuestro país deberán implementar los mecanismos legales y reglamentarios que las lleven hacia la transparencia, que es el factor detonante para que se generen las otras condiciones esenciales de la GOBERNANZA. En el caso del INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO (IEQ), nos asumimos como parte de una institución esencial para el desarrollo de la democracia en el estado y en función de eso tenemos muy clara la importancia de transparentar todas las acciones y decisiones, desde el uso de los recursos, hasta los procedimientos y actividades encaminadas a el cumplimiento de las obligaciones constitucionales y legales. Para el IEQ y quienes en el laboramos 2013 quedará señalado, entre otras cosas, como el año en el que se incorporó una Comisión Permanente de Transparencia y Acceso a la Información. Más allá de las formalidades, esto es el reflejo de la convicción de la importancia y necesidad de diseñar, incorporar y vigilar los mecanismos que garanticen máxima transparencia y rendición de cuentas, con lo que se busca fortalecer la confianza de partidos políticos y ciudadanos, no solo en lo que se refiere a la organización de las elecciones, sino en el desempeño cotidiano de sus funcionarios. Las instituciones deben contar con una estructura y controles que permitan que el efectivo cumplimiento de las responsabilidades no dependa de la buena disposición de los dirigentes en turno. En este sentido, el IEQ asume la importante parte que le toca para abonar al desarrollo democrático y a la GOBERNANZA de Querétaro y del país. ¿Por qué es importante encaminarnos hacia la GOBERNANZA? Diversos estudios de la ONU señalan que los países que tienden a esto avanzan en su desarrollo, al enfocar sus energías a lograr metas tales como erradicar la pobreza, proteger al ambiente, asegurar igualdad de oportunidades y procurar empleos dignos y bien remunerados. Asegura que la sociedad civil juegue un rol activo en determinar prioridades y haciendo visibles las necesidades de los grupos más vulnerables. "Los países que han alcanzado un estado de GOBERNANZA son menos propensos a la violencia y menos propensos a la pobreza. Cuando los marginados son escuchados y sus derechos humanos son protegidos, son menos propensos a tomar a la violencia como una solución. Cuando se les da voz a los pobres, sus gobiernos están más dispuestos a invertir en políticas públicas que reduzcan la pobreza. Y haciendo esto, una buena gobernanza genera las condiciones para una más justa distribución de beneficios" (Global Issues, Governance ONU). (EL MOSQUITO, p. 7)





MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CELEBRA PAN 74 AÑOS

Por Aimée Pacheco

Con un video futurista que escenificó el triunfo electoral del 2015 los panistas abrieron la ceremonia para festejar sus 74 aniversario ante unos 2 mil militantes, que se congregaron en el Teatro Metropolitano donde el dirigente José Luis Báez Guerrero sentencio que los militantes ubicados en el cuadrante de la estupidez, no tenían cabida en ese partido y que su lugar está en el PRI. Señaló que cada aniversario representa una oportunidad de reflexión para el PAN el cual sigue intacto en los principios que le dieron origen y leal a su vocación democrática, "EL pan no ha cambiado, permanece en su esencia aunque en contextos y circunstancias el partido no se refleje en las conductas o acciones de quienes lo integramos", dijo Báez Guerrero al asegurar que las administraciones panistas han sido mejores que la actual. (DQ p. 11)

MÍSTICA. PIDE BÁEZ A LOS PANISTAS

Por Jorge Vargas

El PAN celebró sus 74 años con una ceremonia en el Teatro Metropolitano, donde el presidente estatal José Luis Báez Guerrero afirmó que las siete décadas "son un buen principio". Ante unos 3 mil panistas, ex gobernadores, ex presidentes municipales de Querétaro, legisladores federales y ediles, Báez Guerrero afirmó que el PAN "sigue intacto y vigente, fiel a sus principios y a sus tradiciones y a su convicción democrática". "El PAN no ha cambiado, permanece en su esencia", dijo al asegurar que los gobiernos de Acción Nacional han sido ejemplares. (PA, 1)

TENEMOS A RICARDO Y A PANCHO: MARCELA

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Ve la senadora Marcela Torres Peimbert un PAN competitivo para el 2015 y dos muy buenos candidatos en el diputado federal Ricardo Anaya Cortés y su compañero Francisco Domínguez Servién. De visita en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, y en el marco de las Fiestas Patrias, la legisladora destaca a Miguel Hidalgo como la figura central de la Independencia por su osadía y haber roto el statu quo. Aunque satisfecha Torres Peimbert por su desempeño como delegada del PAN en los recientes comicios de Aguascalientes y sin descartarse para futuras responsabilidades, dice estar enfocada a su trabajo en la Cámara de Senadores. (PA, 1)

ESTÁ EL PARTIDO UNIDO Y TRATANDO DE RECUPERAR TODO: FRANCISCO GARRIDO

Por Jorge Vargas

La unidad y la calidad de los candidatos serán la base del triunfo del PAN en las elecciones del 2015, afirmó el ex gobernador Francisco Garrido Patrón, al comentar que se ha separado de la política. Afirmó que ve a su partido en 2013 "unido y tratando de recuperar todo". Dijo que la unidad del panismo es básica para competir dentro de dos años y que ve posibilidades de recuperar posiciones, siempre y cuando la unidad no se quebrante. Entrevistado afuera del Teatro Metropolitano, que fue construido durante su gobierno, dijo que no tiene candidatos para las principales posiciones. Sin embargo, afirmó que Ricardo Anaya fue un buen colaborador en el sexenio anterior y del senador Francisco Domínguez dijo que ha trabajado bien. Acerca de que el Pan sería comparsa del PRI dentro del Pacto por México, dijo que su partido es de posiciones y a veces algunas coinciden con otras de otros partidos y en otras son inamovibles. (PA, 14)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

VISUALIZAN LA VICTORIA PARA EL 2015

Por Jorge Vargas

Los ex gobernadores Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón encabezaron la numerosa asistencia del panismo al Teatro Metropolitano, donde el PAN celebró 74 años de existencia. La celebración empezó con la trasmisión de un video simulando el día de las elecciones de 2015, en el que aparecen la reportera diciendo que los resultados primeros del PREP le dan la victoria al PAN, y detrás de ella un montoncito de gente hace baile de alegría y agita banderas del PAN. (PA, 12)

VISLUMBRA RICARDO ANAYA INTENSO DEBATE POR EL IVA EN COLEGIATURAS

Por Jorge Vargas

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados federal, Ricardo Anaya Cortés, dijo que los grupos parlamentarios de oposición rechazan que la Reforma Hacendaria grave colegiaturas, por lo que vislumbra un intenso debate, de aquí al día 20 del mes siguiente. "Creo que se está construyendo un consenso muy importante entre todas las fuerzas políticas, por ejemplo, para no aceptar el IVA a colegiaturas. Nuestro llamado es a que haya mucha sensibilidad. La economía mexicana pasa por un momento muy difícil y ahora pedirles a los ciudadanos que paguen más impuesto, es algo complicado". (PA, 14)

NO VOY A VOTAR POR LA REFORMA HACENDARIA, MARCOS

Por Ana Cristina Alvarado

El Diputado Federal Marcos Aguilar indicó que no apoya a la reforma hacendaria porque se condena a la clase media a que pierda su patrimonio y que no es justa en términos hacendarios que impacten de la misma manera. En conferencia de prensa, el diputado federal anunció que el próximo 20 de septiembre, realizará un foro con 25 organismos queretanos, incluidas las cámaras y los colegios de profesionales para que se muestren las inconformidades a los puntos en contra y favor de la reforma hacendaria, para que cada uno exponga sus puntos de vista y que se considere en la propuesta que se discutirá en la cámara de diputados. (N-Síguelo p.4)

ANALIZAN EN FORO REFORMA HACENDARIA

Por Liliana Gutiérrez

El diputado federal, marcos Aguilar Vega, se reunirá el 20 de septiembre con 28 organismos sociales, a quienes entregará un formato para que presenten sus posicionamientos al respecto a la reforma hacendaria, los cuales se podrían integrar a la propuesta que se debate en el congreso local. "Hemos tenido claridad con alumnos de ellos (organismos) que se encuentran en contra o inconformes con la reforma hacendaria y como diputado federal hemos tenido un acercamiento con ellos, lo que estamos buscando es que cada uno de los organismos exponga cuáles son los puntos de vista en relación con la reforma hacendaria", informó. (AM p. 5)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PRI

TONATIUH HARÁ CAMBIOS EN EL PRI

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Tonatiuh Salinas Muñoz, líder estatal del PRI, adelantó que habrá cambios en la estructura de su partido en los próximos días, pues se buscará a los mejores hombres y mujeres de trabajo, responsabilidad y cercanía con la gente. Respecto a la incorporación de Stuardo Llamas Servín, el ex coordinador del programa Soluciones, quien fue destituido la semana pasada, dijo que le darán una cartera en la que pueda ayudar con la experiencia que tiene en el acercamiento social; pero ahora desde una visión cien por ciento partidista". Y sobre la versión de que la madrugada del miércoles 12 Llamas fue detenido por la policía municipal tras protagonizar un accidente automovilístico, el presidente del PRI dijo desconocer la situación.; pero que en su caso, lo conminará a que responda por su actuar en irrestricto apego a la ley. (DQ p. 1)

ANALIZA SALINAS MUÑOZ SI HABRÁ CAMBIOS EN EL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL

Por Jorge Vargas

En una breve entrevista, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que continuará evaluando el trabajo de los titulares de las principales carteras del Comité Directivo Estatal del tricolor, para decidir si hay cambios. Eso vino a cuento de si ha integrado o no a su equipo de trabajo al ex titular del programa Soluciones, Estuardo Llamas, quien en condiciones inconvenientes habría protagonizado un accidente carretero. Salinas dijo que no se ha comunicado con el ex funcionario público, y que, sin embargo, quien quiera que sea, si comete una irregularidad debe responder por ella. (PA, 10)

TIENE NUEVO LÍDER EL FJR

Por Jorge Vargas

Cristopher James Barousse, dirigente nacional del PRI, estuvo en Querétaro con motivo de los 40 años del organismo partidista. Afirmó que todos los partidos políticos en México han dejado de ser atractivos para la juventud. La estancia del líder nacional fue para entregarles la Constancia de Mayoría a los nuevos dirigentes del FJR en el estado, Paul Ospital Carrera y Laura Amelia Hernández Martínez. Delante del presidente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muños, y de la Secretaria general del partido, Isabel Aguilar, James dijo que, según la Organización Iberoamericana de la Juventud, los jóvenes no están interesados en hacer política. Explicó que en México, con una población de 117 millones de personas, 36.6 millones son jóvenes y de ellos sólo al 9.8 por ciento le interesa la política. (PA, 10)

PAUL OSPITAL AL FRENTE

Por Redacción

Acompañado por el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Frente Juvenil Revolucionario, Cristopher James Barousse, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo entrega de constancia a la fórmula ganadora en la elección del líder juvenil en Querétaro, cuyo triunfo recayó en Paul Ospital Carrera y Laura Amelia Hernández Martínez. Cristopher James dijo en su mensaje que se hizo historia en el estado de Querétaro con esta elección, ya que por primera vez se eligieron por elección abierta, a la que acudieron todos los jóvenes del estado. Se tuvo una votación de 5 mil 690 votos, de los cuales 5 mil 221 correspondieron a la fórmula ganadora, mientras que la fórmula B obtuvo 403 votos y se acumularon 66 votos. (DQ p. 10)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ENTREGAN CONSTANCIA A DIRIGENTE DEL FJR

Por Norma Ayala

El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo entrega a Paúl Ospital de su constancia como dirigente electo del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) en el estado, mas de 5 mil queretanos de entre 15 y 35 años de edad —10% de la población juvenil de la entidad, votaron por él. Asimismo, reconoció la labor que desempeñó el dirigente saliente del FJR, Ricardo Carreño Frausto, quien deberá ceder el mando de la organización en los próximos días y se dedicará tiempo completo a la legislatura local como diputado. "El día martes fueron las votaciones, se convocó a los jóvenes entre 15 y 35 años de edad, simpatizantes y militantes y fue la fórmula de Paúl Ospital la que obtuvo el triunfo con 5 mil 690 votos contra 403 del otro aspirante, por lo que, en próximas fechas, el Frente Juvenil tendrá una dirigencia", aseguró Tonatiuh Salinas. Asimismo, el dirigente del FJR, Ricardo Carreño, aseguró que las elecciones que se dieron para la renovación de la organización, por primera vez en el estado y a nivel nacional, se realizaron de manera directa con la participación total de los 18 municipios. "Votaron cinco mil 690 jóvenes, vemos que el Frente Juvenil es un semillero real, y una estructura que alienta a los jóvenes a participar en la política", comentó. (EUQ p.4)

A LOS JÓVENES NO LES INTERESA LA POLÍTICA

Por Ana Cristina Alvarado

A los jóvenes no les interesa la política, los partidos han dejado de ser atractivos para la sociedad, sólo el 9.8 por ciento de los jóvenes ve viable que por medio de la política puedan salir adelante, indicó Cristopher James Barousse, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Frente Juvenil Revolucionario. Señaló que la causa es que a lo largo de los años se han cometido muchos errores que hicieron que se perdiera la Presidencia de la República en el año 2000 y que por dejar de abanderar las causas de la sociedad, así como dejar de hacer lo que la gente necesita, pero que como partido lo reinvindican y que se recupera la confianza de las personas, dijo que si no cambian los pueden los pueden cambiar y que por eso se realizan los procesos democráticos. (N-Síguelo p.4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AYUDA A 5 MIL DAMNIFICADOS

Por Francisco Bonet, CORRESPONSAL

ARROYO SECO, Qro. (OEM-Informex).- El gobernador José Calzada Rovirosa visitó las las comunidades de El Naranjo en Pinal de Amoles y la de Santa María de Cocos en Arroyo Seco para conocer los daños que se han registrado a consecuencia de las lluvias, que han afectado a cinco mil habitantes, 900 de los cuales están incomunicados. Cabe mencionar que Santa María de Cocos es la localidad más afectada, ya que no cuenta con puentes colgantes para que los habitantes atraviesen. y es por medio de tirolesas que les hicieron llegar 350 despensas. Otros 300 paquetes de alimentos se repartieron en las localidades de El Rayo, El Tepozán, San José del Tepame, Río del Carrizal, Vegas Cuatas y El Aguacate en Arroyo Seco y en El Naranjo, comunidad de Pinal de Amoles y colinda con Santa María de Cocos. La mayoría de las comunidades referidas cuentan con puentes colgantes, por lo que no están tan incomunicadas, no así Santa María de Cocos. En este sentido, el gobernador mencionó que "ellos tienen el problema de que el río tuvo un crecimiento de manera importante y sufrieron incomunicación... tenemos en el estado unas 5 mil personas afectadas por estas circunstancias de las lluvias tan duras que han caído en los últimos días; pero hay 900 personas incomunicadas, de las 5 mil, 900 personas están incomunicadas". De igual manera, informó que se seguirá en constante atención para que la gente que necesite cuente con medicamentos y doctores suficientes. (DQ principal)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

N: LLEGA LA AYUDA SUPERVISA JCR CONDICIONES EN LA SIERRA

Por Noticias

A fin de conocer de primera mano las afectaciones que se han registrado por las lluvias de los últimos días en la sierra queretana, el Gobernador José Calzada Rovirosa supervisó las condiciones en las que se encuentran la sierra queretana, llevándoles ayuda en despensa y ofreciéndoles además agua y medicamentos. El mandatario estatal recorrió las comunidades de El Naranjo, Pinal de Amoles y Santa María de Cocos, Arroyo Seco, donde señaló: "ellos tienen el problema de que el río tuvo un crecimiento de manera importante y sufrieron incomunicación.... Tenemos en el estado una cinco mil personas afectadas por estas circunstancias de las lluvias tan duras que han caído en los últimos días, por lo que les estamos trayendo despensas, agua y medicamentos; y les traeremos más". (N p.1)

AM: "JINETEAN" MUNICIPIOS 60 MDP DE IMPUESTOS

Por Liliana Gutiérrez

La Entidad Superior de Fiscalización (Esfe) detectó que nueve de los 18 gobiernos municipales de las administraciones 2009-2012, no entregaron a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los recursos recaudados a sus empleados por concepto del impuesto sobre la renta (ISR) o, en todo caso, lo hicieron tardíamente. En el caso particular de los municipios de Cadereyta de Montes y Peñamiller, los gobiernos locales aplicaron estímulos fiscales a sus trabajadores; es decir, los exentaron de cumplir con este tributo. El auditor superior del estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, explicó que dentro de las irregularidades que se han encontrado en las auditorías realizadas a los municipios, se ha detectado que el recurso que se recauda correspondiente al ISR se emplea para el gasto corriente de los municipios. "En los informes, que han sido públicos, del primer semestre del 2011 y algunos casos del segundo de 2012, hemos venido señalando esa irregularidad, que retienen el Impuesto Sobre la Renta a los trabajadores y no lo están integrando totalmente a la Secretaría de Hacienda", detalló el fiscalizador. Los municipios -puntualizó Rafael Castillo- deben de entender que "ese dinero no es de ellos, ese dinero es porque la autoridad o como patrón se lo retengo al trabajador con el fin de entregarle ese impuesto a la Secretaría de Hacienda. (AM principal)

C: RESPONDE SOLIDARIDAD QUERETANA

Por Gustavo López

Luego del paso del huracán "Ingrid" y la tormenta tropical "Manuel" en las costas del Golfo de México, los municipios Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Jalpan y Peñamiller, se han visto afectados por las lluvias, dejando incomunicados a los habitantes de diversas comunidades, así como escasez de alimentos. (C p.1)

PA: 47 MUERTOS EN EL PAÍS Y ESPERAN MÁS LLUVIAS

El gobierno de México informó que son 57 las víctimas mortales que han dejado en el país las lluvias, los derrumbes y los estragos en infraestructura causados por el huracán *Ingrid* y la tormenta *Manuel* a su paso por el país. Los dos fenómenos tropicales comenzaron a afectar simultáneamente a México el pasado fin de semana y aunque ayer ya habían perdido fuerza, se emitió una alerta ya que *Manuel* se dirige a la península de Baja California. En una conferencia de prensa improvisada en el avión presidencial, el secretario de Gobernación, explicó que la Marina, el Ejército y la policía han evacuado a 39 mil personas en varias regiones, de las cuales 23 mil se encuentran ya en albergues repartidos por los 254 municipios afectados. (PA, principal)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

EUQ: INGRID DEJA 6,500 SERRANOS AFECTADOS

Por Marittza Navarro

Seis mil 500 queretanos de la Sierra Gorda vieron afectados por las lluvias de los últimos días. Como consecuencia de Ingrid, ahora degradada a tormenta, y lo cual dejó que 13 presas estén al 100% en siete municipios, y se dispone de una bolsa de 35 millones de pesos para atender la contingencia. Para supervisar los trabajos, el gobernador José Calzada Rovirosa, viajó a la zona norte para revisar la habilitación de caminos, visitar a las familias afectadas y respaldar a los presidentes municipales. El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, ofreció ayer por la mañana una conferencia de prensa donde informó los detalles de lo relacionado con las precipitaciones, con la consideración de que no es una emergencia de alto nivel. "La situación no es muy delicada, no hay desgracias personales (...) las 13 presas de siete municipios de la zona están al 100%, están vertiendo de manera natural, provoca que aumenten los cauces de los ríos y los arroyos pero no tenemos situaciones de riesgos delicados, ha habido caída de rocas en 25 puntos", señaló el secretario. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

ANALIZARÁ LEGISLATURA REFORMAS A TRANSPARENCIA

Por Irán Hernández

El diputado del PAN Luis Bernardo Nava dio conocer que en próximos días el Congreso Local analizará las reformas que se aprobaron a la Constitución en materia de transparencia en la Cámara federal, a fin de realizar los ajustes a nivel estatal. (C p.7)

PRESEA PÓSTUMA A BLANCA PÉREZ BUENROSTRO, AVALAN

Por Noticias

Aprueba la Comisión de Salud y Población entregar la medalla de honor "Dr. Pedro Escobedo" a la Dra. Blanca Pérez Buenrostro en la categoría de trayectoria y aportación al ejercicio médico; Dra. María Vanesa Gordillo Hurtado en la categoría de desarrollo ético y profesional; y al Dr. Francisco Javier Luengas Muñoz en la categoría de Docencia e Investigación. (N p.3)

PODER EJECUTIVO

SUPERVISA CALZADA TRABAJO DE APOYO EN LA SIERRA GORDA

Por Redacción

El Gobernador del Estado José Calzada Rovirosa, realizó este día una visita de supervisión por las comunidades del Naranjo, Pinal de Amoles y Santa María de Cocos, Arroyo Seco, con el objetivo de conocer de primera mano las afectaciones que se han registrado por las lluvias en los últimos días en la Sierra Queretana. (C p.2)

ALERTA PERMANENTE EN LA SIERRA, DICE CALZADA

Por Carolina Sánchez

Minutos después del mediodía de este martes, el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, inspeccionó las zonas más afectadas por las lluvias en la entidad: las comunidades de El Naranjo, en Pinal de Amoles, y Santa María de Cocos, en Arroyo Seco. El objetivo de esta supervisión personal fue mantenerse cerca de los queretanos afectados por las precipitaciones y conocer sus necesidades, además de declarar alerta permanente. (PA, 1)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

GOBIERNO GASTÓ 75 % DE RECURSOS PROPIOS

Por Daisy Vargas

El gobierno del estado ha ejercido 75% de los recursos propios recaudados en este año, mientras que se ha erogado un promedio de 73 a 72% del presupuesto anual de la entidad, afirmó el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. "En tiempo y forma han ingresado y se han gastado los recursos del estado", aseguró el funcionario. En este año, los ingresos de la entidad ascendieron a mil 820 millones 917 mil 71 pesos, de los cuáles ya se utilizaron cerca de mil, 365 millones 687 mil 803 pesos, expuso. Respecto al monto del presupuesto del estado de Querétaro en 2013, éste fue de 22 mil 053 millones 400 mil 367 pesos, de los cuáles se han ejecutado alrededor de 15 mil 657 millones 914 mil 260, agregó. Giordano Bonilla mencionó que los principales rubros a los cuales se ha destinado la mayor parte de los recursos son, educación, sector salud y seguridad pública, los cuales son los más fuertes en la administración pública. (EUQ p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES, APROBADO

Por Elizabeth Mayorga

En sesión ordinaria de Cabildo, regidores capitalinos aprobaron la creación del Instituto Municipal de las Mujeres y su reglamento. El alcaldel, Roberto Loyola Vera, señaló que una vez más el Municipio hace vanguardia al dar paso a la creación de dicho Instituto. "De esta forma se reconoce el concepto, que hoy ya es universalmente aceptado, de igualdad entre los géneros, más allá del superado concepto de equidad, lo cual nos debe de hacer sentir a todos muy orgullosos". Cabe señalar que con la aprobación, el Instituto Municipal de Equidad de Género se convierte en el Instituto Municipal de las Mujeres de Querétaro y a cargo continuará Marisol Kuri Lorenzo. Destacó que una vez que los cambios estén probados, en la nueva reglamentación, el presupuesto que está aplicado incrementará a favor de las mujeres. "Estamos aplicando toda lo que es la normatividad en equidad de género, el Instituto Municipal viene con un fuerte sustento a la Ley; en cuanto al presupuesto lo tendría que presentar para autorización y dependiendo del nuevo reglamento y a partir de los cambios autorizados se apuntala a que le presupuesto sea mayor para ayudar mucho más a las mujeres", refirió el edil. (EUQ p.6)

CREA CAPITAL INSTITUTO PARA VELAR POR MUJERES

Por Ernestina Hernández

Con el propósito de hacer más viables los derechos y participación de la mujer, en sesión de Cabildo del municipio de Querétaro crearon, por unanimidad, el Instituto Municipal de la Mujeres, el cual sustituye al Instituto de Equidad de Género. En su oportunidad, la –ahora directora de esta dependencia gubernamental Marisol Kuri Lorenzo, dijo que este instituto vigilará a las mujeres, en el municipio de Querétaro, explicó que la acción propicia la igualdad entre hombres y mujeres. (AM p. 6)

REMOZARÁ LOYOLA ALAMEDA HIDALGO

Por Patricia Vázquez

En rueda de prensa, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer el proyecto final para la remodelación de la Alameda Hidalgo, con lo cual arrancaron dichas obras en las que se invertirán 12 millones de pesos provenientes del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes. Entre las acciones para rehabilitar dicho parque central, el edil confirmó la apertura de cuatro nuevas puertas que estarán colocadas en las esquinas para así sumar un total de ocho accesos, y confirmó la construcción de un parque interno destinado para las personas con discapacidad. (PA, 1)





MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

INFORMACIÓN GENERAL

EN QUERÉTARO, LOS ABOGADOS YA ESTÁN LISTOS PARA ORALIDAD

Por Noemí Rubio Gudiño

Se encuentran preparados los abogados para el cambio del sistema penal a Juicios Orales, detalló Víctor Jesús Hinojosa Morales, presidente de la Barra Queretana Colegio de Abogados, A.C. Precisó que de manera particular, los abogados que se dedican al uso libre de la profesión se han actualizado por diferentes medios; "nos hemos actualizado por diplomados, hemos tenido cursos de actualización. Incluso algunos compañeros ya cuentan con maestrías en Juicios Orales, por lo que creo que los abogados estamos listos y preparados para los Juicios Orales". (PA, 9)

PREVÉN DAR UN DÍA DE DIETA A DAMNIFICADOS

Por Redacción

Urge que llegue el apoyo a los damnificados por el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel, afirmó el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés (PAN). Dijo que en San Lázaro se instalará un centro de acopio para recabar ayuda de legisladores y trabajadores. Es importante que los recursos económicos lleguen rápido a las zonas afectadas porque "son miles los ciudadanos que están sufriendo", indicó en declaraciones a la prensa, previo al primer informe de gobierno de Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal. Insistió en que se debe actuar rápida y eficazmente "para darle la mano a quien lo necesita". Estos fenómenos naturales dejaron en los últimos días al menos un millón 200 mil damnificados en varias entidades del país, de acuerdo a cifras oficiales. Anaya Cortés también señaló que el coordinador del PRD y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Silvano Aureoles Conejo, propondrán este martes a los grupos parlamentarios donar un día de dieta para atender la emergencia. El presidente de la Cámara expresó su máxima solidaridad "con quienes hoy están sufriendo las inundaciones y que están pasando momentos tan complicados". (EUQ p.4)

ANUNCIAN MARCHA CONTRA REFORMAS

Por Norma Avala

Integrantes de la Coordinadora Queretana en Defensa del Petróleo (COQUEDEP), anunciaron una marcha por las calles del Centro Histórico, el próximo 21 de septiembre, con el objetivo de informar a la ciudadanía sobre los efectos de las reformas presentadas por el Ejecutivo Federal. Rafael Vázquez, integrante de la Coordinadora, aseguró que las reformas que se han presentado y aprobado (laboral y educativa); así como la energética y hacendaría no fueron realizadas con el consenso de la ciudadanía, quienes son los principales actores que deben incidir en las decisiones que atañen al país. "Sabemos que es una de las facultades que otorga la Constitución a los legisladores el discutir y aprobar leyes, pero es también su deber y obligación consultar a los ciudadanos acerca de su Actuación para que no sólo tenga legalidad y legitimidad", comentó. Refirió que los ciudadanos también tienen derechos que les son conferidos en la Constitución, principalmente, en los artículos primero, sexto, séptimo, octavo, noveno, onceavo, 30, 34, 35, 39 y 41. "El próximo sábado 21 de septiembre a las cinco de la tarde, se realizará una marcha que partirá del jardín Guerrero y avanzara por calles del Centro Histórico de la ciudad, para informar a la población acerca de los efectos de las reformas ya aprobadas y las pendientes por aprobar", agregó. (EUQ p.9)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

"TRAVESURAS" LAS DE STA. ROSA

Por Heidy Wagner Laclette

Los hechos cometidos por los jóvenes En La Solana, San Miguelito, Pie de Gallo y El Pedregal, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui y que mantienen en alerta a las corporaciones policiacas, fueron calificados por el delegado de esa demarcación como "travesuras". En entrevista el delegado de Santa Rosa Jáuregui, Manuel Santana García Descartó tajante que en esa zona de la capital existía inseguridad tal y como ocurre en algunas entidades del país, lo que tenemos es cierto pandillerismo, en este caso hay que atender ese tipo de problemática basado en que nos pueda traer inseguridad en materia de que ya no puede caminar la gente, o que se tomen poblados por grupos, no es delincuencia organizada ni mucho menos, pero estamos luchando para que no sólo en esta zona no exista ningún brote en este tipo, sino que también desde el punto de vista urbano, en muchos casos son menores d edad que se dedican a hacer "travesuras". (DQ p. 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- En los triunfos siempre hay muchos apuntados para presumir los resultados y colgarse las medallas aunque todos sabemos que casi todas las actividades son el resultado de esfuerzos colectivos. Lo menciono porque en la famosa danza de las cifras de la Evaluación Nacional de logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), Querétaro no sale bien librado; en la educación básica los estudiantes queretanos no son los mejor evaluados en el país. Querétaro, según los datos oficiales, se ubicó por debajo de la media nacional en matemáticas en educación primaria y secundaria, así como en la asignatura de español en el nivel primaria. Las cifras en matemáticas para alumnos de primaria de tercer a sexto grado con indicadores de "Bueno" y "Excelente", Querétaro obtuvo 38.6 por ciento, que se ubica por debajo de la media nacional que fue de 48.8 por ciento. Los estudiantes de secundaria en la asignatura de matemáticas, Querétaro se ubicó por debajo de la media nacional que fue de 21.9 por ciento y en nuestros estudiantes llegaron apenas al 20.6 por ciento. El caso más allá de cifras y lugares que ocupa Querétaro y antes que el asunto sea tocado por las manos de los militantes de partidos políticos que suelen destrozar lo que tocan y rara vez aportar algo bueno; apelar al esfuerzo compartido de los padres de familia, maestros, autoridades educativas y alumnos en un momento que la educación en nuestro país vive un debate importante y transformaciones para el futuro. Los alumnos queretanos tendrán que poner mucho de su parte y obviamente los padres de familia también tendrán que hacer un esfuerzo para dedicarle más tiempo a la educación de sus hijos y es que sin ese apoyo no se podrá. De los profesores y las autoridades educativas hay mucho por avanzar y por mejorar, nadie puede sentirse orgulloso de que nuestros alumnos no figuren entre los mejores en conocimientos y aprovechamiento del país; muchas cosas tendrán que moverse para que los resultados sean mejores el año que viene. DE REBOTE. El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, tiene preparados cambios en la estructura del tricolor en los próximos días, interesante será ver qué papel juegan los de siempre y las nuevas caras del priísmo queretano. Por lo pronto algunos no ven con agrado una posible incursión del ex coordinador del programa Soluciones, Estuardo Llamas. adanolverar@vahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

CUARTO DE GUERRA

Redacción

Querétaro, Qro.- CAMINATA. Pasados los festejos de los abuelitos en Corregidora, algunos adultos mayores no perdonan que los organizadores municipales los hayan obligado a caminar 4 cuadras hasta donde estaba estacionada la señora Rosa de Alba de Zapata... ¡para que les entregaran sus regalos! SOLO. En blanco se encuentra el recién nombrado director de Desarrollo Político, Eric Gudiño, en cuestión de datos y de agenda. Andaba consiguiendo información acerca del profesor Sergio Jerónimo, uno de los líderes de la CNTE. Y es que dicen que "El Nuevo" no tiene contacto ni con los concertadores que le heredó su enredoso antecesor Juan Carlos Arreguín. Frivolidades palaciegas. (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

RETRATO DE FAMILIA. Atrás dejaron enconos. Era la fiesta de su 74 aniversario y los panistas se tomaron la foto de familia. Juntos, otra vez, los ex gobernadores IGNACIO LOYOLA y PACO GARRIDO, junto a los rivales del pasado: MANUEL GONZÁLEZ VALLE y ARMANDO RIVERA. Y los de mañana: RICARDO ANAYA y PANCHO DOMÍNGUEZ. Diría Borges: no los une el amor, sino el espanto. A PAN y agua están. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Une a panistas fiesta del 74 aniversario. Cara a cara: Sabino. Celebración. Preparándose para cuando venga lo que vendrá y con la presencia de algunos de sus miembros más significados, como los ex gobernadores Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido, los diputados federales Ricardo Anaya Cortés y Marcos Aguilar, la decana Natalia Carrillo García y el senador Francisco Domínguez Servién, conmemoró el Partido Acción Nacional de Querétaro el 74 aniversario de su fundación. A la gala, efectuada en un repleto Teatro Metropolitano, asistieron casi todos los convocados, incluidos los ex alcaldes Manuel González Valle, Armando Rivera Castillejos, Rolando García Ortiz y Carnalita Zúñiga. Ante ellos y más, el dirigente estatal José Báez Guerrero proclamó mejores tiempos para el PAN y dijo que siete décadas son un buen principio. Entre los ausentes cabe destacar al ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos y a la senadora Marcela Torres Peimbert. De ahí en fuera estuvieron todos o casi, como el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aunque no el de Corregidora, Antonio Zapata que, como le adelanté, se tomó un par de semanas de descanso. "El PAN no ha cambiado, permanece en su esencia", advirtió Pepe Báez, quien hizo una exposición didáctica sobre las fortalezas y debilidades de un partido político. Los albiazules estaban felices, viendo hacia el futuro. Ignacio Loyola junto a Francisco Garrido, los dos ex gobernadores del PAN, dejando a un lado (por esta noche) sus diferencias, lo mismo que Manuel González Valle y Armando Rivera Castillejos. Generosidad y mística, eso pidió Báez a los miembros de Acción Nacional, rumbo al 2015. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- Bodas de plata. Con la participación de numerosos artistas, como el ceramista Gustavo Pérez, el fotógrafo Gerardo Proal, el pintor Rubén Maya, el escultor Carlos Marín y el poeta Hugo Gutiérrez Vega, entre otros, celebrará el Museo de Arte de Querétaro su 25 aniversario. La exposición de los trabajos se denomina "Sensaciones compartidas" y será inaugurada el próximo 26 de septiembre. Invita Marcela Herbert. Felicidades. -¡PREEEPAREN!- La Alameda. Roberto Loyola Vera está empeñado en cambiarle el rostro a la ciudad de Querétaro. Desde el Jardín Guerrero, pasando por vialidades como la Epigmenio González, hasta el barrio de La Cruz y la Alameda Hidalgo, el presidente municipal hace obras que dignifican. En este sentido, aver involucró a la ciudadanía de diferentes colonias en la remodelación de este importante pulmón de la capital. Así, durante la conferencia de prensa para anunciarla, estuvieron presentes Manuel Naredo, del INAH, y el maestro Aurelio Olvera Montaño. Enhorabuena.



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

-¡AAAPUNTEN!- Sierra Gorda. José Calzada voló ayer por la mañana a Arroyo Seco. Ahí, el mandatario constató las afectaciones por las intensas lluvias en aquella zona del estado. Alejados del desarrollo, los serranos son golpeados una y otra vez por cuestiones meteorológicas. Ya es hora de que se haga justicia y llegue la infraestructura carretera hasta allá. En eso está el gobernador Calzada. -¡FUEGO!- Estrella. Antes de acudir al festejo del PAN, el diputado federal Ricardo Anaya Cortés hizo una escala técnica en el Wings, en donde se encontró con varios legisladores locales, como el coordinador Guillermo Vega, el presidente de la Legislatura Jorge Lomelí Noriega, Luis Bernardo Nava, Enrique Correa Sada, Alejandro Cano Alcalá y la presidenta del comité municipal, Beatriz Marmolejo. Todos pasaron revista ante el panista queretano mejor posicionado en la política nacional. Bueno, el único que se hizo el disimulado para no saludar fue el botellista Apolinar Casillas Gutiérrez. Por cierto, Ricardo Anaya rebasó este martes a Pancho Domínguez en Twitter con 20,803 seguidores contra 20,731. Órale. (PA, 2)

BAJO RESERVA

CONFIRMADO. En el municipio de San Juan del Río, nos aseguran, se realizará el XI Encuentro de Transporte y Logística "Maquila: de pegar botones a armar aviones". También nos corroboran que acudirá el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. Durante el encuentro empresarios, autoridades y expertos analizarán los elementos que están jugando en favor de la economía mexicana para convertirse en una nación con mano de obra con alto valor de tecnificación. Sin duda, elegir a San Juan del Río para tal evento es lógico ante su alto crecimiento industrial y las más recientes inversiones en varios servicios. FUNCIONAL. Después de seis años de estar operando el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro se ha alcanzado un punto de equilibrio financiero; sin embargo, nos comentan que lo se que requiere urgentemente es mayor mantenimiento en lo que respecta a las pistas y plataformas. Por ello será una prioridad de las próximas aportaciones económicas con recursos propios. La infraestructura no es nueva y requiere de obras de conservación, el director general Miguel Insunza Luque espera recursos extraordinarios para hacerlo realidad y que el aeropuerto continúe siendo uno de los mejores del país. CALLADO. El coordinador de Usebeq, Jaime Escobedo Rodríguez, no quiso meterse en camisa de once varas y prefirió omitir su opinión respecto a la reforma hacendaria que contempla la aplicación del IVA a colegiaturas. Mucho menos declaró acerca de cómo incrementaría la demanda en las escuelas de educación básica en caso de concretarse este impuesto, que obligaría a muchas familias a no llevar a sus hijos a escuelas particulares. Lo cierto es que en Querétaro cada año incrementa la matrícula de forma notoria, y no sería la primera ocasión que la Unidad de Servicios Básicos enfrente la necesidad de más espacios y maestros. QUERÉTARO también es tierra de volcanes. Hoy, en el Museo Regional, se imparte la conferencia "Geología en el entorno de Querétaro", que impartirá el doctor Gerardo de Jesús Aguirre Díaz. Actualmente el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) organiza diversas actividades que pertenecen al proyecto "Querétaro, tierra de gigantes, la paleontología en el Museo Regional", en donde se destacan los rasgos geológicos que tiene el estado, como los volcanes cercanos a la capital del estado: El Zamorano, La Joya, Amazcala. En fin, aún mucho que explorar en la entidad. ATENTA INVITACIÓN. Aunque sus intenciones son buenas, algunas declaraciones del diputado Ricardo Anaya son sueños casi imposibles de realizarse. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados propondrá hoy, en el pleno, que los legisladores donen un día de salario para ser aportado a las comunidades damnificadas en Guerrero por las lluvias. A esta atenta solicitud se sumó el coordinador el grupo parlamentario del PRI en el Senado, Emilio Gamboa. No es que pensemos mal de los legisladores, seguramente existen aquellos que sí donarán uno, tan sólo un día de salario. Seguramente... (EUQ p.2)



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PARTIDO CIUDADANO, PARA LOS CIUDADANOS

Por José Alfredo Botello Montes, Diputado Federal y Consejero del Partido Acción Nacional En este mes de septiembre, el Partido Acción Nacional (PAN) cumple 74 años de existencia, fundado por ciudadanos y para los ciudadanos, a diferencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que fue fundado desde el "gobierno" y para el "gobierno". El PAN se instituyó no con la intención de ser un partido ocasional o circunstancial. No para ser un partido de elecciones, sino una organización permanente, con un cuerpo de doctrina, con una filosofía política y social que defenderá por siempre. Intervendría en las elecciones, analizaría las medidas administrativas, estudiaría las iniciativas legislativas, vigilaría la acción internacional, para juzgar en cada caso de acuerdo con su doctrina y con las exigencias del Bien Común. Así lo concebía su fundador Manuel Gómez Morín. Hoy —a poco más de siete décadas— los panistas nos debemos cuestionar si en nuestro actuar en el legislativo, en el gobierno o en la sociedad, si realmente hemos hecho realidad esa aspiración que movió el alma de nuestro fundador para mover el alma de cientos, de miles, de millones de mexicanos que han abrazado la causa ciudadana del PAN para tener un gobierno de ciudadanos para los ciudadanos. No es gratuito pues, que del lado de los ciudadanos nos pongamos en la propuesta hacendaria y fiscal que el Ejecutivo Federal y su partido el PRI han propuesto; en virtud que pretende imponer un carga fiscal a quien de por sí son contribuyentes cautivos, de manera específicamente con la imposición del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a la educación privada, las hipotecas, arrendamientos de casa habitación, mensualidad y adquisición de vehículos, así como la homologación del impuesto en las ciudades fronterizas. Desde luego con amplitud de miras y por el Bien Común de los mexicanos, en estos días estaremos analizando a profundidad las propuestas enviadas al Congreso de la Unión por el Presidente de la República, sin mezquindad ni cálculo político, porque estamos ciertos que para que se tenga un buen tren desarrollo se deben explorar mayores ingresos para las arcas gubernamentales, pero también mayor transparencia y vigilancia en el ejercicio del gasto. Ya lo decía nuestro fundador, refiriéndose a la economía que se vivía en el año de 1939 y que hoy nuevamente comenzamos a coexistir "...El problema consiste y ha consistido siempre, incrementar, mejorar nuestra producción; en evitar el derroche en los fondos públicos, en no gravar el futuro de la nación con una deuda creciente; en utiliza todos los medios que hemos tenido en a mano, y no han sido utilizados, para efectuar la necesaria transformación de México sin dolorosas conversiones inútiles; en aprovechar todas las ocasiones magnificas que hemos tenido y tenemos para fortalecer nuestra economía, para ordenarla, para obtener de verdad un mejoramiento real de todos los mexicanos y crear una vida económica nacional equilibrada y abundante". En lo económico, íbamos por buen camino, en las administraciones emanadas del Partido Acción Nacional estábamos demostrando que las aspiraciones de nuestro fundador se podía hacer realidad, sin embargo, a tan solo nueve meses de haber retomado las riendas de la economía el gobierno del PRI se ha desandado el camino de lo andado, por lo que ante el SOS. México contará con nosotros, porque aspiramos a gobernar de nuevo y no lo queremos hacer entre ruinas, por el Bien Común de México y los Mexicanos. Así lo hemos demostrado desde nuestra fundación y así lo seguiremos haciendo durante nuestra existencia. (EUQ p.11)

ASTERISCOS

CUMPLEAÑOS. Los panistas celebraron ayer, el 74 aniversario de la fundación de su partido. Se reunieron en el Teatro Metropolitano cuya construcción inició en el sexenio en que fue gobernador Francisco Garrido Patrón. Por cierto, el ex mandatario aprovechó la fiesta blanquiazul para reaparecer en la actividad política. Incluso se dejó tomar fotografías por sus compañeros de partido y, por supuesto, de la prensa local. Fue uno de los que animó la reunión diciéndoles que volverán a gobernar la entidad. Homenaje plural. La legislatura queretana rendirá homenaje a Blanca Eugenia Pérez Buenrostro, al decidir otorgar -de manera póstuma- la medalla "Pedro Escobedo" al mérito médico.



MIÉRCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013

La Comisión de Salud y Población de la 57 legislatura, que preside el panista, Enrique Correa Sada, aprobó dar el reconocimiento a quien fuera alcaldesa de Corregidora, integrante en la anterior legislatura, además de dirigente de la Organización de Mujeres del PRI en la entidad. Varados. Mediante envíos de información a través de las redes sociales, se ha conocido que al menos una centena de queretanos están "atrapados" en varios hoteles de la zona de Ixtapa-Zihuatanejo, en el estado de Guerrero. Han pedido ayuda aunque hasta el momento todo indica que nadie los ha escuchado. Mandaron mensajes en donde piden apoyo económico para poder comprar comida y sobrevivir en aquella zona hasta que puedan retornará a la entidad. Foro sin ruedas. En medio de la polémica sobre el sistema de transporte público Red O, la Universidad Autónoma de Querétaro decidió realizar el foro "Perspectiva integral de la movilidad metropolitana no motorizada", el 25 de septiembre, con la finalidad de analizar vías alternativas de transporte y especialmente la movilidad no motorizada para que la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro y el Instituto Municipal de Planeación de Querétaro puedan elaborar proyectos concretos. Solidaridad. Ante los daños causados por el fuerte temporal en todo el país -incluyendo Querétaro- organismos como la Confederación Patronal de la República Mexicana, que dirige Mauricio Kuri González en la entidad, se sumaron a la recolecta de víveres e implementos de higiene y limpieza para enviar a los damnificados. Entre ellos el club Gallos Blancos, cuya directiva solicitó la entrega de 2 productos en la Cruz Roja, a cambio de un boleto para su encuentro frente a los Pumas. Contragolpe. Un nuevo frente de lucha política abrió aver el diputado local del PAN, Enrique Correa Sada: los resultados de la prueba Enlace 2013, en los que se refleja que las calificaciones de los estudiantes queretanos se encuentran por debajo de la media nacional. Afirmó que la responsabilidad de estos números es de la Secretaría de Educación y de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro; es decir, de Fernando de la Isla Herrera y de Jaime Escobedo Rodríguez. Dirigente bigotón. Fuerte ha sido el respaldo que el PRI ha brindado al nuevo dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, Paul Ospital. Además de que hubo una buena cantidad de reconocidos priístas de entre 15 y 35 años de edad, en el acto en que entregaron la constancia que lo acredita como líder electo, también llegó el presidente del partido en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien se solidarizó con el juvenil dirigente, poniéndose el bigote postizo, símbolo de los seguidores de Paul. (AM p. 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ